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Município adere ao Pacto 
Coletivo por Cidades 

Antirracistas do Ministério 
Público

Alunos da rede municipal de 
Mogi Mirim estarão na final 
estadual do Pró-Atletismo

Lester Arcadas fatura pela 
primeira vez o Varziano de 

Futebol

Prefeitura anuncia 3ª edição da 
Feira Livre do Pastel em Artur 

Nogueira

Estão abertas 
as matrículas 

da rede 
municipal de 
Mogi Guaçu 
para o ano 
letivo de 

2024 

Polícia 
Militar e 
Secretaria 

de Educação 
entregam 

Certificados 
do PROERD 
2023, nesta 

sexta-
feira, 08 de 
dezembro

Equipe 
jaguariunense 

Sub-16 de 
basquete 
é campeã 
da Liga 

Metropolitana

Assistência 
Social 

intensifica 
abordagem de 

pessoas em 
situação de 

rua 

Alunos do 
Curso de 
Robótica 

Kids 
recebem 

certificados

Prefeitura de Amparo propõe regulamentação de 
equipamentos de mobilidade individual para garantir 

segurança no trânsito
A Prefeitura da Es-

tância de Amparo en-
caminhou à Câmara de 
Vereadores da cidade 
um Projeto de Lei que 
visa criar regras de cir-
culação, regulamentar 
e fiscalizar equipamen-
tos de mobilidade indi-
vidual autopropelidos 
(EMI), como bicicletas 
elétricas e motorizadas, 
em vias públicas. A pro-
posta surge em respos-
ta às preocupações com 
situações de risco e falta 
de segurança associa-
das a esses veículos de 
locomoção.

Segundo informa-
ções do projeto, os equi-
pamentos de mobilida-
de individual são veícu-
los de pequeno porte, 
elétricos ou movidos 
a combustão, capazes 
de atingir velocidades 
relativamente altas
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Na última terça-feira, o prefeito Toninho Bellini esteve em São Paulo, 
na sede do Ministério Público do Estado de São Paulo, para a assinatura 
do Pacto Coletivo por Cidades Antirracistas. O 1º Promotor de Justiça 
da Comarca de Itapira, Márcio Clovis Bosio Guimarães, a secretária mu-
nicipal de Promoção Social Regina Ramil Marella e a Coordenadora da 
Proteção Social Especial da pasta, Beatriz Brandão, também estiveram 
presentes.

As matrículas para 
o ano letivo de 2024 
para a rede municipal 
de ensino de Mogi 
Guaçu já estão aber-
tas. O atendimento já 
é feito neste mês de 
dezembro até a pró-
xima quinta-feira, dia 
7, com nova chamada 
entre os dias 3 e 8 de 
janeiro.

A Polícia Militar 
de Pedreira e a Se-
cretaria de Educação 
de Pedreira estarão 
realizando na sexta-
-feira, dia 08 de de-
zembro, a partir das 
19 horas, a solenidade 
de formatura dos alu-
nos que integraram o 
Programa de Resis-
tência às Drogas e à 
Violência em 2023, 
nas dependências do 
Ginásio de Esportes 
“Vermelhão” do San-
ta Sofia. O instrutor 
do PROERD em Pe-
dreira

No último sábado, 
dia 02 de dezembro, a 
equipe Sub 16 de Bas-
quete de Jaguariúna 
venceu a equipe de Ex-
trema/MG por 42 a 40 
e tornou-se campeã da 
Liga Metropolitana de 
Basquete na categoria. 
Com uma campanha de 
12 vitórias e 6 derrotas, 
a equipe cresceu na 
competição e devolveu 
a derrota que havia so-
frido na fase anterior 
para a equipe mineira. 
Parabéns a todos os 
atletas do elenco, torci-
da e Comissão Técnica 
por todo o empenho e 
dedicação em 2023!

Dois alunos da rede municipal de ensino estarão 
representando a Secretaria da Educação na final esta-
dual do Pró-Atletismo, que acontecerá nos dias 15, 16 e 
17 de dezembro, em São Bernardo do Campo. Miguel 
Augusto Oliveira Da Silva, estudante da Emeb (Escola 
Municipal de Educação Básica) ‘Humberto Brasi’, 
competirá na prova do arremesso de peso, categoria 
C; e Rafaela Ferreira Moraes Sobreira também par-
ticipará na prova do arremesso de peso, categoria B.

O Lester Arcadas é campeão do 50º Varziano de 
Futebol da Estância de Amparo. O time também é o 
primeiro do distrito arcadense a conquistar a compe-
tição. No domingo, 3, a final movimentou o Estádio 
Arlindo Jacques Borges do Rio Branco Esporte Clube, 
com o jogo decisivo. A partida foi marcada por muita 
disposição em campo, com Lester Arcadas e Maiorais, 
criando chances de gol nos dois períodos, porém, com 
a efetividade do time azul, foi determinante para a 
vitória por 2 a 0.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvi-
mento Social e da Co-
ordenadoria de Apoio 
e Direitos da Mulher, 
realizará, na próxima 
quarta-feira (06)

Reforçando o com-
promisso com a dignida-
de e o bem-estar de todos 
os cidadãos, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Assistência e Desenvol-
vimento Social

Um dia inteiro dedicado aos fãs da massa fininha, 
crocante e recheada. A Feira do Pastel estará de volta 
em Artur Nogueira nesta quinta-feira (07). A terceira 
edição do evento gastronômico acontecerá das 7h às 
23h, Av. Fernando Arens, ao lado do palco que está 
montado.
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ARTIGOS

O Brasil tem condi-
ções de deixar de ser o 
“Pária Ambiental” dos 
últimos anos para se 
converter em promis-
sora “Potência Ecoló-
gica”. Não é palpite ou 
achismo. É a opinião 
de Klaus Schwab, o 
famoso criador do Fó-
rum Econômico Mun-
dial, cuja atuação é 
notável no delinear 
as diretrizes para a 
economia de hoje e do 
amanhã. 

Essa reunião mun-
dial reúne a nata do ca-
pitalismo a cada ano, 
em Davos, na Suíça. 
Ele acredita que o país 
possa ganhar mais 
influência em temas 
como transição ener-
gética, pois conta com 
cérebros mundialmen-
te respeitados, como 
José Goldemberg e 
também porque vai 
sediar eventos como a 
reunião do G20, grupo 
dos países mais ricos 
do planeta.

A economia brasi-
leira precisa elevar o 
nível de investimento e 
isso requer a participa-
ção do setor privado. 
Há trilhões de euros 

e dólares à espera de 
que o Brasil dê o sinal 
verde para o comércio 
oficial de créditos de 
carbono. É que o mun-
do está na economia 
verde e o Brasil teria 
muito a oferecer, se 
o governo se preocu-
passe mais com coi-
sas sérias e não com 
a repartição do butim 
entre apaniguados. 

Para Klaus Schwab, 
o Brasil tem o poten-
cial para se tornar uma 
ecopower – potência 
ecológica. Enormes 
oportunidades para 
energia eólica e ener-
gia solar. Sem falar 
na Amazônia e no po-
tencial de absorção 
do carbono, mas que 
também é importante 
como fonte de biodi-
versidade. O mundo 
sabe disso. 

Tanto ao presidir 
o G20 em 2024 e a 
COP – Conferência 
das Nações Unidas 
para o Meio Ambiente 
em 2025, o Brasil tem 
condições de influen-
ciar a agenda de forma 
importante. Mas é ur-
gente encarar os de-
safios. O maior deles, 

continua a ser a Regu-
larização Fundiária, 
pressuposto para po-
der responsabilizar e 
punir, com severidade, 
os desmatadores, os 
grileiros, os genocidas 
dos indígenas e dos 
defensores da floresta. 
Em seguida, regulari-
zar o mercado oficial 
do crédito de carbono. 
É inacreditável que 
esse mercado flores-
cente no restante do 
mundo seja ainda pífio 
aqui no Brasil, o maior 
fornecedor potencial 
de créditos, por inércia 
governamental. 

Está nas mãos do 
Brasil escolher sua po-
sição: Pária Ambien-
tal, rechaçado por toda 
a civilização, ou Potên-
cia Verde, bajulado pe-
los países que necessi-
tam de nossas florestas 
para sobreviver. Qual a 
sua escolha?

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Geral da ACADE-
MIA PAULISTA DE 
LETRAS. 

Antes de desapa-
recer totalmente, o 
solo entra em declí-
nio. Cerca de 40% do 
território agrícola no 
mundo todo é classifi-
cado como degradado 
ou gravemente degra-
dado.

O professor John 
Crawford, cientista 
por trás do cálculo de 
que, se nossa trajetó-
ria atual for manti-
da, os solos talvez só 
produzam apenas 60 
colheitas. Ele é enfáti-
co sobre a urgência de 
agir a esse respeito. 
“O relatório recente 
do IPCC deixou muito 
claro que a degrada-
ção da terra é total-
mente insustentável 
e que nós precisamos 
fazer algo para detê-la 
e investir pesado na 
regeneração do solo”.

A agricultura in-
dustrial usa fertili-
zantes químicos para 
mascarar a decadên-
cia do solo, mas uma 
avaliação feita por 
cientistas do Gran-
tham Centre for Sus-
tainable Futures des-
creveu essa prática 
como “insustentável”. 
Os rendimentos das 
plantações são man-
tidos artificialmente 
mediante o “uso pe-
sado de fertilizantes” 
cujo cultivo consome 
5% da produção mun-
dial de gás natural e 
2% do fornecimento 
anual de energia do 

planeta. Para onde 
quer que olhemos, 
os solos em declínio 
tornarão um futuro 
sustentável bem me-
nos provável.

Tais acontecimen-
tos são uma conse-
quência imprevista 
da quebra do vínculo 
que existia entre os 
agricultores, os ani-
mais de criação e o 
solo desde os primór-
dios da civilização. A 
agricultura intensiva 
é o que há de pior em 
termos de imediatis-
mo: ela visa obter os 
maiores rendimentos 
hoje usando todos os 
meios que degradam 
o solo, o que impli-
ca rendimentos mais 
baixos no futuro. Esse 
é o problema atual.

Muito surpreende 
que a visão de Craw-
ford é corroborada 
por Andy Beadle, por-
ta-voz da BASF so-
bre sustentabilidade. 
Afinal, essa é a maior 
e m p r e s a  q u í m i c a 
do mundo. Beadle 
acredita que tudo na 
agricultura começa e 
termina com o solo, e 
que essa importância 
só está sendo perce-
bida devido ao início 
de um achatamen-
to nos rendimentos 
das plantações. “Os 
aumentos nos rendi-
mentos se achataram 
totalmente, apesar 
de todas as melhores 
mentes científicas es-

tarem trabalhando 
nisso. Para mim, a 
causa disso é o solo, 
pois se olharmos os 
solos agora em toda 
a Europa, a grande 
maioria deles está em 
um estado bem precá-
rio”, diz Beadle.

Crawford tem cer-
teza de que a agri-
cultura regenerati-
va é a solução e que 
sabemos como fazer 
isso. “Bastava usar 
estrume no solo – e 
sempre havia matéria 
orgânica indo para ele 
e nós sabíamos como 
cuidar dele”, afirma.

De acordo com 
Crawford, no final 
das contas, não são 
os políticos nem as 
empresas,  mas as 
pessoas comuns que 
mudarão o mundo e, 
para que consigam 
fazer isso, precisamos 
ajudá-las a pensar 
mais e de outro jeito. 
Então, perguntei a 
ele, qual seria a coisa 
mais importante que 
poderíamos fazer em 
prol da saúde do pla-
neta? “Eu diria que é 
consertar o solo”.

* Philip Lymbery é 
CEO da Compassion 
in World Farming, 
desempenha papéis 
importantes em re-
formas de bem-estar 
animal e escreveu “As 
últimas colheitas”, 
publicação da nVer-
sos Editora

Pária Ambiental ou 
Potência Ecológica?

Declínio silencioso: 
restam 60 colheitas

*
José Renato Nalini

*
Philip Lymbery

A caprinocultura 
brasileira está em rá-
pida expansão. Segun-
do o Instituto Brasilei-
ro de Pesquisa e?Es-
tatística?(IBGE), o 
país possui mais de 12 
milhões de animais, 
que desempenham 
papel importante na 
produção de carne, 
leite e derivados. Para 
que a atividade siga 
em evolução, é funda-
mental o investimento 
em práticas moder-
nas, como a contenção 
adequada, que leva 
em consideração o 
ambiente onde está 
localizada a proprie-
dade. 

Os carneiros são 
animais curiosos e 
sensíveis, que têm o 
hábito de andar em 
grupo. Acidentes po-
dem afetar a qualida-
de da pele, além de 
comprometer o seu 
bem-estar. Nesse sen-
tido, as cercas, utiliza-
das para contenção e 
divisão de instalações, 
precisam manter os 
animais seguros na 
área delimitada, evi-
tando fugas e priori-
zando o controle do 
lote. Elas precisam ser 
projetadas para não 
causar ferimentos. 

Outro detalhe é 
que os carneiros po-
dem ser de pequeno 
a médio porte. Por 
se movimentar rente 
ao solo, exigem aten-
ção a alguns critérios 
na hora da escolha 
da melhor cerca. Al-
tura, flexibilidade e 
espaçamento entre 
os fios precisam ser 

bem avaliados para 
que eles não escapem 
facilmente. 

A recomendação 
é que a cerca deve 
ter altura mínima 
de?1,20m?a?1,50 m,?-
com 10 a 12 fios hori-
zontais espaçados em 
10 centímetros cada. 
Se o espaço entre os 
fios for maior, a con-
tenção do rebanho 
não será eficiente. Por 
isso, os produtores 
devem priorizar os 
detalhes para evitar 
fugas e oferecer a se-
gurança necessária 
para a criação. 

Outro ponto de 
atenção: o material 
utilizado na fabrica-
ção da cerca. Para sis-
temas de cercamento 
fixo, a madeira e o 
arame precisam ter 
alta durabilidade. No 
caso da madeira, opte 
por materiais tratados 
e aprovados pelos ór-
gãos ambientais. Já 
em relação ao arame, 
é imprescindível levar 
em consideração a 
resistência da cerca. 
O ideal é utilizar?fios 
resistentes e com tri-
pla camada de zinco, 
o que segura o impac-
to e suporta bem as 
condições adversas do 
ambiente, respectiva-
mente.?A recomenda-
ção é escolher mate-
riais com controle de 
qualidade, resultados 
de tecnologias espe-
cíficas para resistir às 
exigências do manejo 
dos carneiros. 

Também é impor-
tante ter fácil insta-
lação. O sistema tra-

dicional utiliza ara-
me farpado e grande 
quantidade de madei-
ra. Não é a opção mais 
indicada devido ao 
custo elevado da mão 
de obra e aos riscos 
de ferimento dos ani-
mais. Para ter sucesso, 
é preciso pesquisar 
sobre o produto e falar 
com outros criadores, 
além de avaliar a re-
putação da marca.? 

A Belgo Arames 
é líder no mercado 
brasileiro de cercas 
e reconhecida pela 
qualidade do portfólio 
de cercamento rural, 
além de pioneira em 
telas para caprinocul-
tura. Belgo Campestre 
Carneiro® é uma das 
soluções mais vendi-
das e ideal para cons-
trução de cercas para 
caprinos e ovinos. 

Além disso, essa 
tela atende a todas as 
exigências da ativida-
de. Ela é composta por 
11 fios, que permitem 
espaçamento de até 8 
metros entre as esta-
cas, deixando a cerca 
firme e durável. Ela 
possui camada pesada 
de zinco, que previne 
a corrosão e o impacto 
de animais, sendo ain-
da de fácil manuseio, 
o que garante ótimo 
custo-benefício aos 
produtores. 

Danilo Moreira, 
zootecnista com MBA 
em gestão do agrone-
gócio pela Universi-
dade Federal Rural da 
Amazo?nia e analista 
de mercado agro da 
Belgo Arames 

Cada vez mais 
profissional, 

caprinocultura investe 
no cercamento de 

qualidade 
*
Danilo Moreira
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De Amparo 

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo en-
caminhou à Câmara de 
Vereadores da cidade 
um Projeto de Lei que 
visa criar regras de cir-
culação, regulamentar 
e fiscalizar equipamen-
tos de mobilidade indi-

vidual autopropelidos 
(EMI), como bicicletas 
elétricas e motorizadas, 
em vias públicas. A pro-
posta surge em resposta 
às preocupações com si-
tuações de risco e falta 
de segurança associadas 
a esses veículos de loco-
moção.

Segundo informações 

do projeto, os equipa-
mentos de mobilidade 
individual são veícu-
los de pequeno porte, 
elétricos ou movidos a 
combustão, capazes de 
atingir velocidades re-
lativamente altas, o que 
pode representar riscos 
para condutores, pe-
destres e motociclistas. 
Portanto, é essencial 
submeter os usuários a 
regras e normas especí-
ficas para evitar possí-
veis acidentes.

Os (EMI) podem 
atingir velocidades ele-
vadas, aumentando o 
risco de acidentes. A re-
gulamentação proposta 
estabelece regras de cir-
culação, como limite de 
velocidade e uso de ca-
pacete. A não conformi-
dade com essas normas 
resultará em multas e 

medidas administrati-
vas, incluindo a remo-
ção do equipamento.

O documento enfa-
tiza que será proibida 
a circulação de EMI, 
bicicletas motorizadas 
e congêneres em vias 
públicas, ciclovias e ci-
clofaixas do município, 
que estejam fora do pa-
drão original de fábrica, 
ou seja, aqueles que fo-
ram adaptados, modifi-
cados ou alterados.

A circulação será per-
mitida somente para 
equipamentos que es-
tejam adequados e em 
áreas de movimento de 
pedestres, ciclovias e 
ciclofaixas, atendendo 
condições como limitar-
-se a velocidade máxima 
de até 6 km/h, em áreas 
de circulação de pessoas 
e até 20 km/h em ciclo-

vias e ciclofaixas.
O prefeito da Estân-

cia de Amparo, Carlos 
Alberto Martins, desta-
cou a importância des-
se passo para a cidade. 
“Estamos comprome-
tidos em garantir a se-
gurança e a qualidade 
no trânsito de Amparo. 
Essa regulamentação é 
um passo crucial para 
lidar com os desafios 
associados aos equipa-
mentos de mobilidade 
individual, promovendo 
uma convivência segura 
e sustentável em nossas 
vias”, disse.

Acessibilidade
Em termos de aces-

sibilidade, os equipa-
mentos de mobilidade 
individual autopropeli-
dos (EMI) podem ofe-
recer uma alternativa 

de transporte para pes-
soas com deficiência ou 
mobilidade reduzida. 
A regulamentação pro-
posta visa garantir uma 
circulação mais segura e 
acessível para essas pes-
soas.

Além disso, esses 
equipamentos podem 
representar uma forma 
de transporte com baixo 
impacto ambiental. A 
regulamentação busca 
incentivar o uso, contri-
buindo assim para a re-
dução da poluição do ar 
e promovendo práticas 
mais sustentáveis.

A proposta agora está 
sob análise da Câmara 
de Vereadores, refletin-
do o esforço contínuo 
da Prefeitura para apri-
morar a mobilidade ur-
bana e a segurança no 
município.

Prefeitura de Amparo propõe regulamentação de 
equipamentos de mobilidade individual para garantir 

segurança no trânsito

Agência das Bacias PCJ promove audiência pública 
virtual para debater plano contra enchentes na Bacia 

do Rio Capivari

Renovias informa cronograma de obras

Da Redação 

Contribuições ao Pla-
no Diretor de Macro-
drenagem da Bacia Hi-
drográfica do Rio Capi-
vari (PDM-BHC) serão 
coletadas pela Agência 
das Bacias PCJ e Comi-
tês PCJ e debatidas du-
rante audiência pública 
virtual, agendada para 
a próxima quarta-fei-
ra, dia 6 de dezembro, 
das 9h às 12h. O evento 
será transmitido pelo 
YouTube da Agência 
PCJ(https://www.you-
tube.com/@agenciadas-
baciaspcj).

O público-alvo são 
os moradores dos mu-
nicípios que fazem parte 
da Bacia do Rio Capiv-
ari: Campinas, Capiv-
ari, Elias Fausto, Hor-
tolândia, Indaiatuba, 
Itupeva, Jundiaí, Lou-
veira, Mombuca, Monte 
Mor, Rafard, Rio Das 
Pedras, Tietê, Valinhos 
e Vinhedo. As inscrições 
para manifestação oral 
durante a audiência e 

contribuições prévias 
devem ser feitas neste 
link, onde também po-
dem ser acessados a 
minuta do Relatório Fi-
nal e outros documentos 
relacionados ao plano: 
https://bit.ly/Audiên-
ciaPDMCapivari.

“A expectativa com 
relação a essa audiên-
cia é de que tenhamos 
ampla participação dos 
municípios, com con-
tribuições e discussões 
frutíferas de forma que 
possamos  caminhar 
para a consolidação do 
Plano Diretor de Mac-
rodrenagem da Bacia 
do Rio Capivari”, res-
saltou o coordenador 
de Projetos da Agência 
das Bacias PCJ, Diogo 
Bernardo Pedrozo. Ele 
explicou que a audiên-
cia pública é a última 
etapa a ser cumprida an-
tes da consolidação do 
Relatório Final do Pla-
no de Macrodrenagem. 
Após as considerações 
da sociedade durante o 
evento, será concluída 

a versão final do PDM-
BHC.

O estudo teve por 
objetivo caracterizar as 
causas das inundações 
ocorridas nas zonas ur-
banas dos municípios 
localizados na região e 
apresentar propostas 
de ações (estruturais e 
não estruturais) para 
o controle de cheias, a 
curto (5 anos), médio 
(10 anos) e longo (20 
anos) prazos, nas áreas 
urbanas e, quando os 
diagnósticos ou os prog-
nósticos indicarem a 
necessidade, também 
nas áreas rurais, obje-
tivando reduzir progres-
sivamente a frequência, 
a intensidade e a grav-
idade das ocorrências 
de inundações onde já 
são registradas ou nas 
áreas potencialmente 
vulneráveis.

O secretário-executi-
vo dos Comitês PCJ, An-
dré Navarro, destacou a 
importância do plano. 
“A elaboração de pla-
nos de macrodrenagem 

regionais foi uma es-
tratégia adotada pelos 
Comitês PCJ para sub-
sidiar o planejamento 
corretivo e preventivo, 
em municípios das Ba-
cias PCJ que enfren-
tam problemas crônicos 
de inundação. Com o 
já aprovado Plano de 
Macrodrenagem da Ba-
cia do Jundiaí; e o da 
Bacia do Capivari, em 
fase final de elaboração; 
será possível também 
direcionar mais efeti-
vamente investimentos 
das cobranças pelo uso 
da água em planos e 
projetos locais relacio-
nados à temática da 
drenagem”, explicou 
Navarro.

O trabalho realizado 
por meio da contratação 
da empresa Profill En-
genharia e Ambiente, 
com acompanhamento 
pela Coordenação de 
Projetos da Agência das 
Bacias PCJ, juntam-
ente do Grupo Técnico 
de Acompanhamento 
composto por represen-

tantes dos municípios e 
Câmara Técnica de Sa-
neamento dos Comitês 
PCJ, teve início em 2021 
e viabilizou a definição 
de diretrizes gerais de 
caráter regional, capaz-
es de orientar poste-
riormente a elaboração/
revisão de Planos Di-
retores Municipais de 
Drenagem, adequados 
à realidade de cada mu-
nicípio e da unidade 
hidrográfica envolvida.

O Plano de Macro-
drenagem estabelece as 
ações necessárias em 
cada trecho/município 
do Rio Capivari. Cada 
município deverá seguir 
o plano de acordo com 
sua capacidade finan-
ceira e de implemen-
tação. No final de agosto 
de 2023 foram apre-
sentadas as minutas de 
Termo de Referência 
para a contratação da 
elaboração ou revisão 
dos Planos Municipais 
de Drenagem dos 15 
municípios da Bacia 
do Rio Capivari, que já 

contemplam algumas 
das ações necessárias 
em cada localidade.

SERVIÇO
Audiência Pública 

Virtual sobre o Plano 
Diretor de Macrodrena-
gem da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Capivari 
(PDM-BHC)

DATA: 06 de dezem-
bro de 2023 (quarta-fei-
ra)

HORÁRO: 9h às 12h
T R A N S M I S S Ã O : 

https://bit.ly/Audiên-
ciaPDM-BHCYouTube

Formulário de in-
scrição para manifes-
tação oral: https://bit.
ly/AudiênciaPDM-BH-
CManifestaçãoOral

Formulário de in-
s c r i ç ã o  p a r a  c o n -
t r i b u i ç õ e s  o n - l i n e : 
https://bit.ly/Audiên-
c i a P D M - B H C C o n -
tribuiçõesOnLine

Todos os materiais 
estão disponíveis neste 
link: https://agencia.
baciaspcj.org.br/audi-
encia-rio-capivari/

Da Redação

As equipes de conser-
vação da Renovias estão 
trabalhando, ao longo de-
sta semana, nas rodovias 
SP-340, SP-342 e SP-350, 
priorizando os serviços de 
capina e de roçada manual 
e mecânica.

O serviço de capina 
deve ocorrer na rodovia 
SP-342, do km 248 ao km 
251, em Águas da Prata e 
na SP-350, entre os kms 
247 e 252, em Itobi, das 
7h às 18h.

Já o serviço de roça-
da, manual e mecânica, 
deve ocorrer ao longo do 
trecho, nas rodovias SP-
340, SP-342 e SP-350 
nos seguintes municípios: 

Campinas, Jaguariúna, 
Santo Antonio de Posse, 
Águas da Prata, Casa Bran-
ca, Itobi e São José do Rio 
Pardo.

A Concessionária re-
força aos clientes que re-
speitem a sinalização e os 
limites de velocidade ao 
passar pelos locais com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez que 
operários estão nas ime-
diações da pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre que 
possível, que programem 
seus deslocamentos. As 
condições do trânsito estão 
disponíveis no site www.
renovias.com.br.

O Sistema de Atendi-
mento aos Usuários (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição dos motoristas, 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar no 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca ain-
da que o cronograma de 
obras é dinâmico e poderá 
sofrer alterações. Em caso 
de condições climáticas 
desfavoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

A Renovias destaca ain-
da que o cronograma de 
obras é dinâmico e poderá 
sofrer alterações. Em caso 
de condições climáticas 
desfavoráveis, os serviços 
serão reprogramados.



405 de Dezembro de 2023 - Caderno a |

Alunos do Curso de Robótica Kids recebem 
certificados

230 pessoas participaram do 1º Mutirão de 
Empregos

Encerramento do 1º ciclo do 
projeto comunicação sem 

fronteiras

De Itapira

No dia 23 de novem-
bro, 120 alunos do Perío-
do Integral das escolas 
municipais de Ensino 
Fundamental que par-
ticiparam do Curso de 
Robótica Kids promov-
ido pela Prefeitura em 
parceria com o SESI-SP 
nesse segundo semestre 
receberam os certificados 
de conclusão do curso.

As aulas – que dessa 
vez beneficiaram os estu-
dantes das EMEBs “Dr. 
Marco Antonio Libano 
dos Santos”, “Profa. Wil-
ma de Toledo B. Mun-
hoz”, “Ver. José Francisco 

Martins” e “José Roberto 
Prado” – foram minis-
tradas entre os meses de 
agosto a novembro no 
SESI. 

 “Foi uma jornada de 
repleta de descobertas, 
aprendizado e desen-
volvimento para nossas 
crianças. A robótica se 
tornou uma poderosa 
aliada para estimular a 
criatividade, a resolução 
de problemas e o trabalho 
em equipe”, disse a co-
ordenadora do Período 
Integral da Secretaria 
Municipal de Educação 
Sandra Villon Kohn de 
Paulo.

A diretora do SESI em 

Itapira, Taís Lima, e o 
professor de Robótica Mi-
chel Pereira Horta agra-
deceram à Prefeitura pela 
parceria e aos alunos pela 
dedicação. Eles falaram 
sobre as oportunidades 
e possibilidades que as 
crianças terão no futuro 
com os conhecimentos 
adquiridos. “Agradec-
emos a todo apoio do 
prefeito Toninho Bellini, 
da secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini e da coordena-
dora do Período Integral 
Sandra Villon”.

A parceria com o SESI 
para a oferta do curso 
de Robótica foi iniciado 

no começo do ano e já 
formou 240 alunos da 
rede municipal. O curso 
é voltado para crianças 
com idade a partir de 8 
anos e a carga horária 
é de 15 aulas que foram 
ministradas uma vez na 
semana no laboratório 
de robótica do SESI, além 
das tarefas para serem 
feitas em casa com os 
pais. Nos dias de aula, um 
professor acompanhava 
os alunos matriculados 
no curso enquanto o pro-
fessor da sala continua 
com os alunos de seis e 
sete anos na EMEB, tendo 
em vista que esses ainda 
não atingiram a idade 

mínima exigida.
“Parabenizamos to-

dos os envolvidos nesse 
projeto transformador 
e desejamos que nossas 

crianças sigam brilhando 
como verdadeiros protag-
onistas do futuro”, de-
clarou a secretária Regina 
Gracini.

De Paulínia

230 pessoas partici-
param do 1º Mutirão de 
Empregos, organizado 
pela Prefeitura, nesta 
quinta-feira, 30 de no-
vembro, no Paço Mu-
nicipal.

Com foco no comér-
cio, cerca de 20 em-
presas estiveram pre-
sentes ofertando cer-
ca de 200 vagas. Al-
imentação, hotelaria, 
cosméticos, vestuário e 
serviços, foram alguns 

dos segmentos que par-
ticiparam do Mutirão de 
Empregos.

Todos os munícipes 
que compareçam pu-
deram se cadastrar ou 
atualizar seu currículo 
no Programa Empre-
ga Paulínia (PEP), que 
funciona diariamente 
na Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
captando vagas junto 
as empresas e encamin-
hando os currículos dos 
paulinenses.

“Agradeço ao apoio 

do prefeito Du Cazellato 
para a realização deste 
evento, tão importante 
para quem busca uma 
nova oportunidade. Já 
estamos planejando a 
segunda edição, que será 
direcionada as indústri-
as”, comentou Ricardo 
Di Giacomo, secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico.

O cadastro no PEP 
pode ser feito a qualquer 
momento. Os documen-
tos necessários são:

Cartão PIS + CPF + 

RG + Título de Eleitor 
+  C o m p r o v a n t e  d e 
Residência (deve estar 
no nome do candidato. 
Se o imóvel for aluga-
do, trazer o contrato) + 
Carteira de Trabalho.

Quem já é cadastrado, 
pode, através do telefone 
(19) 3874-5669, se can-
didatar a vaga desejada.

As vagas disponíveis 
são publicadas nas redes 
sociais da Prefeitura e 
também no site www.
paulinia.sp.gov.br/em-
pregapaulinia

Na última quinta-fei-
ra, dia 30 de novembro, 
aconteceu o encerramen-
to do 1º ciclo do projeto 
Comunicação sem Fron-
teiras, que tem como 
objetivo a oferta de aulas 
gratuitas de língua por-
tuguesa para migrantes 
residentes no município.

Além de um evento 
comemorativo, o evento 
proporcionou a reflexão 

e avaliação dos docentes 
e migrantes referente a 
esse período de encon-
tros. Com o sucesso deste 
1º ciclo há a expectativa 
de continuidade para o 
ano de 2024.

O projeto tem a parce-
ria da Secretaria de As-
sistência Social, através 
do CRAS Cruzeiro do Sul, 
do Instituto de Estudo da 
Linguagem da Universi-

dade Estadual de Campi-
nas (Unicamp) e apoio, 
participação e dedicação 
da Secretaria da Edu-
cação de Jaguariúna com 
o envolvimento direto 
da equipe da Escola Mu-
nicipal Franklin Toledo 
Pizza.

O projeto de comuni-
cação e linguagem busca 
ainda ampliar as tro-
cas culturais e vivências, 

desenvolver o sentimen-
to de pertencimento e 
identidade, fortalecer 
os vínculos e incentivar 
a socialização e a con-
vivência comunitária. 
Também é uma forma 
de intervenção social 
planejada que estimula 
e orienta os participantes 
na construção de suas 
histórias e vivências in-
dividuais e coletivas.

Prefeitura promove evento para desconstruir a 
violência contra mulheres em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
e da Coordenadoria de 
Apoio e Direitos da Mul-

her, realizará, na próx-
ima quarta-feira (06), 
uma palestra com o tema 
“Construindo Novas Mas-
culinidades: Desconstru-
indo a Violência contra 

Mulheres”.
O evento terá início às 

19h, na Praça CEU das 
Artes, localizada na Rua 
Ricardo Tagliari, núme-
ro 235, Parque dos Tra-
balhadores. A palestra 
será gratuita e aberta ao 
público.

A escolha da data não 
é por acaso, já que em 06 
de dezembro é comemo-
rado o Dia do Laço Bran-
co, também conhecido 
como o Dia Nacional de 
Mobilização dos Homens 
pelo Fim da Violência 
contra as Mulheres. Neste 
contexto, a palestra visa 
sensibilizar a população 
sobre a importância de 
combater a violência de 
gênero, e promover uma 

reflexão profunda sobre 
os padrões e comporta-
mentos que causam esse 
problema.

O palestrante será o 
educador, sociólogo e filó-
sofo Sérgio Barbosa, que 
também é especialista 
em violência de gênero, 
masculinidades e grupos 
reflexivos de gêneros.

De acordo com a titular 
da pasta, Daiane Mello, o 
objetivo do evento é lançar 
um trabalho direcionado a 
homens autores de violên-
cia contra a mulher. “A 
Promoção Social busca, 
por meio dessa iniciativa, 
fomentar uma reflexão 
profunda sobre as conse-
quências da violência de 
gênero e sensibilizar os 

participantes para a im-
portância de desconstruir 
padrões e comportamen-
tos violentos”, pontua.

16 DIAS DE ATIVIS-
MO

Os 16 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violên-
cia contra as Mulheres é 
uma campanha anual e 
internacional que começa 
no dia 25 de novembro, 
Dia Internacional pela 
Eliminação da Violência 
contra as Mulheres, e vai 
até 10 de dezembro, Dia 
Internacional dos Direitos 
Humanos.

Foi iniciada por ativis-
tas no Instituto de Lider-
ança Global das Mulheres, 
em 1991, e continua a ser 

coordenada anualmente 
pelo Centro para Lider-
ança Global das Mulheres. 
É uma estratégia de mo-
bilização de indivíduos e 
organizações, em todo o 
mundo, para engajamen-
to na prevenção e na elim-
inação da violência contra 
as mulheres e meninas.

A coordenadora de 
apoio e direitos da mul-
her, Lúcia Buccini Carril-
lo, destaca que a violência 
contra as mulheres é uma 
questão que precisa ser 
enfrentada de maneira 
frequente. “Queremos 
envolver a comunidade 
e, principalmente, os 
homens, na construção 
de uma sociedade mais ig-
ualitária e respeitosa”, diz.
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Município adere ao Pacto Coletivo por Cidades 
Antirracistas do Ministério Público

De Itapira

Na última terça-feira, 
o prefeito Toninho Bellini 
esteve em São Paulo, na 
sede do Ministério Público 
do Estado de São Paulo, 

para a assinatura do Pacto 
Coletivo por Cidades Ant-
irracistas. O 1º Promotor 
de Justiça da Comarca 
de Itapira, Márcio Clo-
vis Bosio Guimarães, a 
secretária municipal de 

Promoção Social Regina 
Ramil Marella e a Coorde-
nadora da Proteção Social 
Especial da pasta, Beatriz 
Brandão, também esti-
veram presentes.

“Nossa cidade, através 
das secretarias de Edu-
cação, Cultura e Promoção 
Social, está preparada para 
esse desafio que é de ex-
trema importância”, disse 
o prefeito no início de seu 
discurso. Ele falou um 
pouco sobre a história de 
Itapira que é marcada pelo 
assassinato do delegado 
abolicionista Joaquim 
Firmino. “Esse infeliz-
mente foi um episódio que 
marcou a cidade, que até 
então se chamava Penha 
do Rio do Peixe, marcou o 

país e o mundo. E hoje te-
mos essa oportunidade de 
estar aqui tratando desse 
tema tão importante e fa-
zendo história no Estado 
de São Paulo”, completou.

“As cicatrizes desse 
período exploratório per-
sistem até hoje. Sem som-
bras de dúvidas é obrigação 
do Ministério Público em 
atuar no que diz respeito à 
criação condições para que 
tenhamos Justiça Social. 
E com o apoio da Prefei-
tura de Itapira, queremos 
construir uma educação 
antirracista e preservar os 
vínculos culturais”, discur-
sou o promotor de Itapira. 
Ele mencionou o convite 
feito à Congada Mineira de 
Itapira, que se apresentou 

no evento. “Esse é o último 
movimento de nossa Co-
marca que resguarda essa 
tradição”,

Além da apresentação 
da Congada Mineira de Ita-
pira, o evento contou com a 
explanação de temas abor-
dados pelos subgrupos da 
Rede de Enfrentamento ao 
Racismo do MPSP. Em se-
guida, houve a assinatura 
do pacto.

No documento, o mu-
nicípio se compromete a 
dar materialidade ao Es-
tatuto da Igualdade Racial, 
estimulando os municípios 
a criar estruturas voltadas 
ao combate ao racismo, o 
que inclui órgão de Políti-
cas de Promoção da Igual-
dade Racial, Conselho de 

Promoção da Igualdade 
Racial e Plano de Promoção 
da Igualdade Racial, como 
prevê a legislação. “Agora, 
com o apoio do Ministério 
Público, iremos trabalhar 
para colocar em prática 
todas essas ações de ma-
neira intersetorial e junto 
com a sociedade”, explicou 
a secretária Regina Ramil.

A Cartilha do Ministério 
Público para execução do 
Projeto Cidades Antir-
racistas pode ser acessa-
da diretamente no site 
no MPSP (https://www.
mpsp.mp.br/cartilhas) ou 
ser baixada aqui.

Link da gravação da cer-
imônia: https://www.you-
tube.com/watch?v=vNGn-
wrO5inw

Assistência Social intensifica abordagem de pessoas 
em situação de rua 

Hospital Municipal recebe videolaringoscópio e 
outros novos equipamentos 

GCM realiza palestras para crianças e adolescentes 
da Estância de Amparo

De Artur Nogueira

Reforçando o com-
promisso com a digni-
dade e o bem-estar de 
todos os cidadãos, a 
Prefe i tura  de  Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, tem realizado 
uma série de abord-
agens às pessoas em 
situação de rua no mu-
nicípio. 

Além da garantia de 
proteção social, o obje-
tivo principal da ação é 
viabilizar o processo de 
saída das ruas.

Após diálogos hu-
manizados e solidários, 
dois moradores aceit-
aram a internação na 
Comunidade Vida Mel-
hor, com a qual a Prefei-
tura mantém parceria.

Posteriormente,  a 
equipe distribuiu re-
feições (marmitas) a es-

ses e demais moradores 
abordados.

A Secretária de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Daiane 
Mello, ressalta que a 
Prefeitura está pronta 
para acolher aqueles 
que buscam uma mu-
dança de vida.

“A entrada nas ruas 
tem várias causas, e sair 
delas também depende 
de diversos fatores. 
Com as abordagens, 

queremos orientar essas 
pessoas e trabalhar de 
forma técnica para que 
elas se recoloquem e 
recuperem o controle da 
própria vida”, comen-
tou a titular da pasta.

Daiane destaca que, 
por meio da colaboração 
estabelecida com a Co-
munidade Vida Melhor, 
são disponibilizados 
serviços abrangentes 
para acolher pessoas 
em situação de rua. 

Isso inclui não apenas 
alimentação e cuida-
dos de higiene pessoal, 
mas também um acom-

panhamento da equipe 
psicossocial, visando 
à construção de novos 
projetos de vida.

De Jaguariúna

O Hospital Municipal 
Walter Ferrari  rece-

beu nesta quinta-feira, 
dia 30 de novembro, 
um videolaringoscópio, 
aparelho que auxilia na 

intubação de pacientes. 
Trata-se de um grande 
ganho técnico para os 
profissionais e de qual-
idade na assistência à 
saúde para os pacientes.

Segundo a Secretaria 
de Saúde de Jaguariú-
na, o equipamento tem 
acoplado uma câmera 
de vídeo, e dessa forma, 
o profissional enxerga 
exatamente o espaço 
adequado para a in-
trodução da cânula de 
intubação. “Assim, dif-
erentemente do larin-
goscópio convencional, 
não é necessário olhar 
diretamente dentro da 

boca do paciente, pois 
é possível acompanhar 
tudo pela câmera. Com 
isso, há mais nitidez das 
estruturas, maior vi-
sualização e, portanto, 
mais facilidade no ato 
da intubação”, informa 
a secretaria.

Além desse aparel-
ho, o hospital também 
recebeu outra remes-
sa de novos equipa-
mentos, como cadeira 
de rodas adulto, ham-
per inox, estetoscópio, 
maca em inox, suporte 
de soro inox, carrinho 
de emergência e cama 
elétrica.

Durante todo o ano 
de 2023, a Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
implantou ações com o 
objetivo de assegurar 
mais qualidade à as-
sistência prestada aos 
usuários e melhorar a 
rotina dos profissionais 
por meio da renovação 
do parque tecnológico, 
tendo feito um investi-
mento de mais de R$ 1,5 
milhão.

F o r a m  e n t r e g u e s 
diversos equipamen-
tos, como aparelho de 
anestesia, equipamento 
de videocirurgia, camas 

hospitalares elétricas, 
balança infantil para 
até 15 kg, cardiover-
sor, bombas de infusão, 
poltronas hospitalares, 
cadeiras de rodas adul-
to para até 120 kg, ca-
deiras de rodas adulto 
para até 160 kg, mesa 
ginecológica para até 
150 kg, aparelhos para 
fototerapia neonatal, 
led photo, incubado-
ras neonatais, berços 
aquecidos, mesa para 
exame clínico com ca-
beceira regulável, lar-
ingoscópios adulto e 
eletrocardiógrafo de 12 
canais, entre outros.

De Amparo

A GCM – Guarda Civ-
il Municipal de Amparo 
realizou palestras para 
grupos de alunos da 
Educação Municipal e 
de projeto esportivo da 
cidade.

Na sexta-feira, 1º de 
dezembro, as equipes 
estiveram na EMEF Es-
cola Raul de Oliveira Fa-
gundes, em dois perío-
dos, tratando do tema – 
“Bullyng – Respeitando 
as Diferenças”. Mais de 

60 crianças do quinto 
ano do Ensino Funda-
mental acompanharam 
a explanação.

Um dia antes, no Dis-
trito de Três Pontes, 
a equipe da Patrulha 
Maria da Penha real-
izou uma palestra no 
Projeto Bembolado, no 
loteamento Planalto da 
Serra.

A ação teve por ob-
jetivo a orientação de 
pais, mães e crianças 
sobre a lei e o trabalho 
realizado pela Patrulha 

Maria da Penha junto às 
vítimas.

“Esse trabalho nas 
comunidades, além de 
trazer o esclarecimen-
to da lei, fala da im-
portância de cultivar 
o respeito dentro das 
re lações  famil iares , 
buscando ajuda den-
tro das redes de apoio, 
quando necessário, e 
assim diminuir o índice 
de violência doméstica 
em Amparo”, explicou 
o comandante Campos, 
da GCM de Amparo.
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Prefeitura anuncia 3ª edição da Feira Livre do 
Pastel em Artur Nogueira

Alunos da escola das artes encantam o público 
com “Annie, o musical”

De Artur Nogueira

Um dia inteiro ded-
icado aos fãs da massa 
fininha, crocante e rec-
heada. A Feira do Pastel 

estará de volta em Artur 
Nogueira nesta quin-
ta-feira (07). A terceira 
edição do evento gas-
tronômico acontecerá 
das 7h às 23h, Av. Fer-

nando Arens, ao lado do 
palco que está montado.

A Feira é uma real-
ização da Prefeitura de 
Artur Nogueira, por meio 
da secretaria de Cultura 
& Turismo, com apoio do 
departamento de Fiscal-
ização e Postura, do de-
partamento de Trânsito, 
e do comércio local.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) lembra que, du-
rante a 2ª edição do 
evento, os feirantes lo-
cais arrecadaram cerca 
de R$ 45.000,00 com a 
vendas de pastéis e bebi-
das. Sia destaca que a 
3ª Feira Livre do Pastel, 
além de ser mais uma 
opção de lazer para as 
famílias nogueirenses, 

continuará incentivando 
a categoria.

“Convido a população 
a prestigiar mais essa 
realização que, desde 
já, vem sendo prepara-
da com muito carinho”, 
convidou.

SABORES VARIA-
DOS

Durante o evento, os 
visitantes poderão escol-
her sabores tradicionais 
de pastéis em cerca de 
10 barracas, entre doces, 
salgados e os do tipo 
gourmet. Haverá opções 
de carne, queijo, pizza, 
frango, calabresa, carne 
seca, frango com catu-
piry, carne com queijo, 
queijo com bacon, cos-

tela desfiada, camarão, 
carne seca com catupiry, 
brócolis com queijo, e 
muito mais.

O festival ainda terá 
vendas de bebidas, como 
refrigerante, suco, água e 
chopp.

Além de divertir a 
população, o evento ar-
recadará fundos para en-
tidades do município. No 
dia, moradores poderão 
comprar na barraca da 
Associação de Pais e 
Amigos Excepcionais 
(Apae) e da Associação 
de Idosos Desamparados 
(Aidan).

ATRAÇÕES MUSIC-
AIS

Um evento só fica 

completo com músi-
ca, por isso, o público 
poderá curtir diversas 
atrações enquanto ex-
perimentam cada sabor 
de pastel.

A dupla Rick e Rafael 
abrirá os shows a partir 
das 15h. Logo depois, 
às 17h, o artista Kleyton 
Eduardo entra no palco, 
e às 20h, Rodrigo Rocha 
- o rei do desmantelo - 
fecha a noite com chave 
de ouro.

SERVIÇO
3ª Feira do Pastel
Quando: 7 de dezem-

bro
Horário: 7h às 23h
Onde: Av. Fernando 

Arens - ao lado do palco

De Jaguariúna

No último domingo, 
dia 03 de dezembro, os 
alunos de teatro e teatro 
musical da Escola das 
Artes de Jaguariúna es-
trearam “Annie, O Mu-
sical”, uma adaptação 
emocionante da clássica 

história em quadrinhos 
“Little Orphan Annie”, de 
Harold Gray.

Sob a direção do Pro-
fessor Richardson, 30 cri-
anças entre 09 e 13 anos 
encantaram o público 
no palco do Teatro Dona 
Zenaide.

O musical contou a 

história da corajosa An-
nie, uma garota de 11 anos 
que enfrenta a vida em 
um orfanato comandado 
pela hilária Senhora Han-
nigan. A busca de Annie 
por seu pai e seu tio a leva 
a fugir em plena época de 
Natal na cidade de Nova 
York, resultando em uma 

série de eventos que a 
levam à mansão do mil-
ionário Oliver Warbucks.

O evento é parte da 
programação natalina 
preparada pela Secretaria 
de Turismo e Cultura de 
Jaguariúna em vários lo-
cais da cidade até o dia 17 
de dezembro. Não perca!
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Estão abertas as matrículas da rede municipal para o 
ano letivo de 2024 

De Mogi Guaçu 

As matrículas para o ano 
letivo de 2024 para a rede 
municipal de ensino de 
Mogi Guaçu já estão aber-
tas. O atendimento já é feito 
neste mês de dezembro até 
a próxima quinta-feira, dia 
7, com nova chamada entre 
os dias 3 e 8 de janeiro. As 
vagas abertas são para o 
ensino obrigatório a partir 
dos 4 anos de idade. 

As matrículas englobam 
o Infantil, Fundamental 
e o Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), sendo 
esse último na Escola Mu-

nicipal de Ensino Fun-
damental (EMEF) João 
Bueno Junior do 1º ao 5º 
ano. As inscrições podem 
ser realizadas na unidade 
escolar da rede pública de 
ensino mais próxima de 
sua residência.  

Somente as matrículas 
para o Ensino Municipal 
de Ensino Infantil (EMEI) 
devem ser feitas nos seto-
res específicos. A relação 
das escolas e os setores da 
matrícula para as EMEIs 
estão disponíveis no site 
da Prefeitura pelo endereço 
eletrônico www.mogigua-
cu.sp.gov.br.  

“Nós já fazemos um 
trabalho de divulgação 
nas próprias escolas para 
atingir toda a comunidade 
escolar e pedimos para que 
os pais ou responsáveis 
não deixem para a última 
hora”, comentou Paulo Pa-
liari, secretário municipal 
da Educação. 

Para a matrícula, os in-
teressados devem estar 
munidos com certidão de 
nascimento do estudante, 
comprovante de residên-
cia e histórico escolar ou 
declaração de estudo. Para 
ingressar no ensino funda-
mental, o candidato deve 

ter completado os seis anos 
de idade até o ato da in-
scrição ou no máximo até 
o dia 31 de março de 2024. 
Para o EJA, os candidatos 
devem ter no mínimo 15 
anos completos até o dia 
que for efetuada a matrícu-
la.  

Para conferir os locais 
de matrícula por região 
e a relação de documen-
tos obrigatórios para o 
registro, acesse o site da 
Prefeitura de Mogi Guaçu 
pelo endereço: www.mo-
giguacu.sp.gov.br. Dúvidas 
ou mais informações pelo 
(19) 3831-9766. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA O SINDICATO DOS TRABA-
LHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO E EDUCAÇÃO DE JAGUARIÚNA – SINPRO 
INTERIOR, com sede na Rua Gabriela Oliveira Germano, nº 47 – Jardim Mauá – Jaguariúna(SP), 
CONVOCA todos os membros da categoria profissional dos PROFESSORES e AUXILIARES da ES-
COLA SÃO PAULO (HOLAMBRA),  associados ou não, a participarem da Assembleia Geral Extraor-
dinária que se realizará no dia 15/12/2023, às 18:30 (dezoito e trinta horas) em primeira convocação 
e às 19:00 (dezenove horas)em segunda convocação, com qualquer número de presentes, para uma 
Assembleia de forma virtual pelo aplicativo zoom, para que o maior numero de professores e auxilia-
res possam participar para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) Apresentação do Acordo 
Coletivo proposto pelo Sinpro Interior comparado a Convenção Coletiva Estadual negociada com o 
Sindicato Patronal para todo o Estado de São Paulo; b) Inclusão no Acordo Coletivo do Plano de Saú-
de oferecido pela Escola aos Professores e Auxiliares; c) Pagamento pela Escola da Taxa Negocial 
e isenção de todos os Professores e Auxiliares da Contribuição Assistencial aprovada pelo Acordão 
do STF em 2023; d) Manutenção de todos os direitos sociais e econômicos vigentes no Acordo ante-
rior Sinpro Interior/Escola São Paulo; 2) Votação para aprovação ou rejeição do Acordo por maioria 
absoluta dos presentes na Assembleia ( metade mais um dos presentes).Sendo a Assembleia feita 
de forma não presencial, os participantes deverão votar de forma aberta pela vídeo conferência da 
Assembleia, devendo posteriormente assinar a lista de presença quando nas dependências da Es-
cola São Paulo Jaguariúna(SP), 05 de Dezembro de 2023. Paulo Sérgio Silva Franco – Presidente

Editais

Alunos da rede municipal estarão na final estadual do 
Pró-Atletismo

Mogi Guaçu cria Comitê de Vacinação de Alta 
Qualidade para planejamento de campanhas 

Mogi Guaçu terá nova sala para atendimentos do 
Sebrae 

De Mogi Mirim

Dois alunos da rede 
municipal de ensino es-
tarão representando a 
Secretaria da Educação 
na final estadual do 
Pró-Atletismo, que acon-
tecerá nos dias 15, 16 e 
17 de dezembro, em São 
Bernardo do Campo. Mi-

guel Augusto Oliveira Da 
Silva, estudante da Emeb 
(Escola Municipal de 
Educação Básica) ‘Hum-
berto Brasi’, competirá 
na prova do arremesso 
de peso, categoria C; e 
Rafaela Ferreira Moraes 
Sobreira também partic-
ipará na prova do arre-
messo de peso, categoria 

B. Ela é aluna da Emeb 
‘Jorge Bertolaso Stella’.

Miguel e Rafaela ga-
rantiram a vaga na final 
estadual por terem sido 
campeões na fase Re-
gional, disputada no dia 
24 de agosto, em Campi-
nas. Somente se classifi-
cavam o campeão de cada 
prova e de cada categoria. 

Em São Bernardo do 
Campo, os alunos serão 
acompanhados pelo pro-
fessor de educação física 
da rede municipal, Gil-
berto Bortoloci Ferreira. 
O transporte, alojamento 
e alimentação será por 
conta da Secretaria de 
Esportes do Estado de 
São Paulo.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Mogi Guaçu 
iniciou nesta sexta-feira, 1º 
de dezembro, as atividades 
do Comitê de Vacinação 
de Alta Qualidade (AVAQ) 
com o objetivo de realizar 
o planejamento de ações 
voltadas à imunização 
contra diferentes tipos de 

doenças no município. A 
coordenadora de Vigilân-
cia em Saúde, Rosa Maria 
Pinto, foi a palestrante e 
responsável pela direção 
do primeiro encontro que 
aconteceu no auditório da 
Pasta, na Vila Paraíso.  

A criação do Comitê 
atende diretrizes estabe-
lecidas pelo Ministério da 
Saúde para eliminação e 

controle de doenças pre-
veníveis por meio de vacina, 
como varíola, poliomielite, 
rubéola, sarampo, entre 
outras. “Queremos, por 
meio do AVAQ, conscien-
tizar moradores, preservar 
os altos índices de adesão 
a vacina em nossa cidade e 
aprimorar o atendimento”, 
disse Rosa ao ressaltar ain-
da que “com o Comité será 

possível o município garan-
tir a alta qualidade de vaci-
nação, seja no programa de 
rotina, seja em estratégias, 
como campanhas, inten-
sificações, varreduras e 
vacinação casa a casa”.  

Os membros na ci-
dade serão anunciados na 
próxima reunião marcada 
para o dia 15 de dezembro, 
uma sexta-feira, às 8h, no 

auditório da Secretaria 
Municipal de Saúde. “As 
reuniões serão periódi-
cas e terão por meta aval-
iar resultados e organizar 
campanhas e outras ativi-
dades durante todo o ano”, 
explicou. 

O AVAQ de Mogi 
Guaçu será formado por 
integrantes das Secretar-
ias Municipais de Saúde, 

de Administração, de As-
sistência Social, de Cultura, 
de Comunicação e da Edu-
cação, além de profission-
ais da Delegacia de Ensino, 
Associação Comercial e 
Industrial de Mogi Guaçu 
(Acimg), Conselho Tutelar, 
Maestro Sistemas (Tec-
nologia da Informação) 
e Conselho Municipal de 
Saúde.

De Mogi Guaçu 

A partir da próxima se-
mana, Mogi Guaçu passa 
a contar com mais um 
importante aliado para o 
desenvolvimento econômi-
co do município: a nova 
sala do Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 

Empresas (Sebrae). A sala 
será inaugurada na segun-
da-feira, 4 de dezembro, às 
14h, e ficará instalada na 
Rua São José, 49, no Cen-
tro, juntamente com a sede 
do Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT).  

O espaço foi conquista-
do por meio de convênio 

entre a Prefeitura e o Se-
brae. A sala do Sebrae irá 
oferecer serviços, como, 
por exemplo, abertura e 
baixa de MEI, emissão de 
boleto, declaração anual, 
alteração cadastral, orien-
tações para empreende-
dores, cursos e palestras, 
além de outros serviços di-

sponibilizados pelo órgão.  
A coordenadora do PAT, 

Andreia Andreazi, con-
tou que a ideia de unir os 
serviços surgiu para facil-
itar a vida dos cidadãos 
que buscam espaço para 
gerar ideias inovadoras. 
“Assim, iremos facilitar o 
desenvolvimento de novas 

empresas e fomentar ainda 
mais a geração de renda, 
além de ofertar cursos de 
qualificação e palestras 
para os trabalhadores e 
a população em geral de 
Mogi Guaçu”, disse.  

Ela destacou também 
que o Sebrae será o pon-
tapé inicial para desen-

volver a cidade, porque o 
projeto pretende trazer ain-
da Sala do Empreendedor. 
“A Sala do Empreendedor 
é um espaço que a Prefei-
tura poderá disponibilizar 
como apoio para os mi-
croempreendedores e em-
presários de Mogi Guaçu”, 
finalizou. 
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Equipe jaguariunense Sub-16 
de basquete é campeã da Liga 

Metropolitana
De Jaguariúna

No último sábado, dia 
02 de dezembro, a equi-
pe Sub 16 de Basquete 
de Jaguariúna venceu 

a equipe Extrema-MG 
por 42 a 40 e tornou-se 
campeã da Liga Metro-
politana de Basquete na 
categoria.

Com uma campanha 

de 12 vitórias e 6 derro-
tas, a equipe cresceu na 
competição e devolveu a 
derrota que havia sofrido 
na fase anterior para a 
equipe mineira.

Parabéns a todos os 
atletas do elenco, torcida 
e Comissão Técnica por 
todo o empenho e dedi-
cação em 2023!!!!

Lester Arcadas fatura pela primeira vez o Varziano 
de Futebol

De Amparo

O Lester Arcadas é 
campeão do 50º Varziano 
de Futebol da Estância de 
Amparo. O time também 
é o primeiro do distrito 
arcadense a conquistar a 
competição. No domingo, 
3, a final movimentou o 
Estádio Arlindo Jacques 
Borges do Rio Branco 
Esporte Clube, com o jogo 
decisivo.

A partida foi marcada 
por muita disposição em 
campo, com Lester Arca-
das e Maiorais, criando 
chances de gol nos dois 
períodos, porém, com a 
efetividade do time azul, 
foi determinante para a 
vitória por 2 a 0.

No primeiro tempo, 
poucas chances foram 
criadas. No segundo tem-

po, logo aos 2 minutos, 
Mateus Modesto cruzou, 
o artilheiro William Rafa-
el antecipou e empurrou 
para as redes.

O Maiorais criou opor-
tunidades, mas, por duas 
vezes, o goleiro Pozzoli-
ni, do Lester evitou as 
chances claras de gol. 
Nos acréscimos, Marce-
lo Craveiro aproveitou o 
cruzamento na área e de 
bicicleta fechou o placar.

Com o apito final de 
Vínicius Fulan, árbitro 
da CBF – Confederação 
Brasileira de Futebol, 
que conduziu a partida, 
começou a festa azul que 
só terminou no Distrito de 
Arcadas.

Em seguida, o secretário 
de Esportes e Juventude 
da Estância de Ampa-
ro, Luciano Antonacci 

– Tucão, o supervisor de 
Manutenção das Estra-
das Rurais, Rafael Cam-
pos e o assessor do SAAE 
– Serviço Autonomo do 
Água e Esgoto, Hélio Fa-
voretto representaram o 
prefeito Carlos Alberto 
Martins na premiação.

O artilheiro foi William 
Rafael, do Lester, com 6 
gols. A defesa menos vaza-
da da competição foi a do 
Esquadrilha da Fumaça, 
com 0,40 de média.

Fechando, o Maiorais 
recebeu o troféu de vice-
campeão, sob os aplausos 
do Lester, que em seguida 
iniciou a comemoração do 
título inédito do 50º Var-
ziano de Futebol da Es-
tância de Amparo. A com-
petição fecha o calendário 
esportivo da Prefeitura em 
2023.


